

# LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: CARLOS JINESTA. -- 7a. Av. Este No. 344 -- Agente General: LESMES SAUREZ.

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 13 DE DICIEMBRE DE 1923

NUMERO 1251

## Complot para asesinar a Diputados alemanes

### Guatemala va a abrir un nuevo puerto

GUTEMALA, Diciembre.—El gobierno de Guatemala ha celebrado un contrato con el ciudadano Arturo E. Wallemborg, por el cual le concede el último permiso para abrir un embarcadero que se llamará "Concepción del Mar" en la costa del Pacífico, previo el dictamen favorable del fiscal y el informe de la jefatura política de Escuintla.

El puerto se establecerá entre las barras de los ríos Nahualate y Madre Vieja y se utilizará en la exportación e importación de toda clase.

El contratista hará por su cuenta los estudios necesarios para elegir el sitio más adecuado para la construcción del embarcadero y levantará los almacenes, edificios públicos, faro y las construcciones necesarias para el tráfico de embarque y desembarque, a cuyos fines invertirá una suma no menos de cien mil dólares.

### Multimillonario que muere de inanición

ROMA.—Las autoridades recibieron noticia de que el señor Giovanni Devoto, multimillonario, había muerto de inanición. Sus parientes más cercanos, unos sobrinos que residen en los Estados Unidos, serán herederos de su inmensa fortuna.

### Construcción de una flota "seca"

WASHINGTON.—El presidente Colidge ha prestado ya su aprobación oficial para que se construya una poderosa flota con el fin de combatir a los contrabandistas del litoral. Según dimos cuenta oportunamente, Mr. Mellon, asesorado por los peritos navales y por el comisionado de la prohibición había recomendado al primer ejecutivo que se asignaran \$20,000,000 con tal objeto.

Ahora se trata de agregar una cantidad adicional de \$8,500,000; esta suma será solicitada al congreso.

### Aumentase el impuesto sobre el café en la Rep. de Guatemala

WASHINGTON.—El impuesto de Guatemala sobre el café, que era de un dólar, se ha aumentado a dólar y medio, destinándose el exceso de impuesto al pago del empréstito negociado para el establecimiento de la caja reguladora.

### Banqueros norteamericanos en la Habana

HABANA.—A bordo de una poderosa lancha norteamericana denominada "Petrel", procedente de Key West, han llegado a esta ciudad los banqueros Wm. Forbes Morgan y William Starr, de la firma Morgan & Laminiere de Nueva York. Los visitantes declararon haber venido a jugar varias partidas de golf.

Uteriormente se ha sabido que han hecho recorrida por los distintos boncos de la localidad con el objeto de cerciorarse de su funcionamiento y sobre todo recopilar algunos datos sobre la situación financiera en el país en relación con las compañías azucareras.

### DEL MOMENTO POLITICO

## LA CASA DEL PUEBLO

Esta noche, en el Teatro Actualidades, se congregarán los obreros capitalinos con el muy plausible objeto de fundar la Casa del Pueblo, cuyos fines son eminentemente constructivos.

Se desea que los trabajadores empeñosos, de arrestos heroicos y de solvencia moral, se aunan de manera fraterna, en una sociedad que será un hogar común. La cohesión social de este grupo homogéneo, de amplias miras económicas y altas vistas ideológicas, vendrá a hacer tangible una aspiración humana.

El obrerismo activo, que ama el desasosiego fecundo para no perder oportunidad de impulsar el progreso que se conquista a fuerza de acción y voluntad, se organiza de nuevo ansioso de lucha y de estudio.

La Casa del Pueblo será un fortín desde donde se velará por el bienestar de los trabajadores todos.

Ahí se le dará auge a las iniciativas saludables, así como hace algunos meses se le dio estímulo a

la Cooperativa Constructora de Casas Baratas.

Ahí se fundará una Sociedad Cooperativa de Consumos, para que los proletarios compren los artículos de primera necesidad a bajos precios.

Ahí se establecerá una Caja de Resistencia con el fin de que, en casos de necesidad y pobreza, en cualquier evento, tenga recursos suficientes la Sociedad, para hacer frente a gastos indispensables.

Ahí se nombrará una comisión para que funde una buena biblioteca, con libros obsequiados por los socios.

Ahí, de diario, se hará propaganda por los ideales reformistas que son nuncio de redención para la integridad del país; ahí se discutirán todos los problemas de vital importancia para el artesano; ahí se dirá al Gobierno o al Congreso o a la Municipalidad, queremos esto, y una lista de justos razonamientos justificarán la petición.

Ojalá concurren esta noche al Teatro Actualidades todos los obreros de buena voluntad.

### No habrá fiestas cívicas?

Corre la especie, con motivo de los últimos acontecimientos políticos, de que el Gobierno ha pensado en suprimir los festejos cívicos que han de verificarse a fin de año.

La situación, si continúa así, no es conveniente para diversiones de esa índole, pues claro está que, donde hay reunión de gentes, en número de varios miles, y con el exceso de licor, los ánimos se exaltan y vendrá como consecuencia los disturbios.

Esta noticia, la damos como simple rumor de la calle.

### Tipos de cambio

Nueva York	450 00
Londres	395 00
Suiza	393 00
España	295 00
París	122 00
Bélgica	106 00
Italia	99 00
San José, diciembre 13 de 1923	

### Busque el número de mañana

### Por el honor de un compañero

El infrascrito Presidente de la Junta Cantonal de San José hace constar:

Que el señor Luis Badilla Castro votó por la papeleta municipal del Partido Reformista. Dada en San José a los siete días del mes de diciembre de 1923 a solicitud del interesado.

ENRIQUE FONSECA ZÚNIGA

Hago constar que a los tancas de Luis Badilla Castro he constatado que en el región segundo, página 7ª del libro de votaciones de la mesa auxiliar segunda de Catedral dice:

'Badilla Castro Luis, vota por el Partido Reformista'.

DR. VARGAS  
Presidente Junta Electoral Provincial  
ALEJANDRO ALVARADO Q.

### Aviso de la Tesorería del Partido Reformista

A todas aquellas personas que recibieron valores para colocar entre los reformistas se les ruega pasar a la mayor brevedad posible a la Tesorería a liquidar su cuenta.

ENRIQUE FONSECA Z.  
Tesoro

### De nuestro Certamen

Para Delegadas de Honor de la obrera costarricense del concurso abierto en este Diario, hemos recibido los siguientes votos:

Otilia Azofeifa	162
Marina Zeledón B.	105
Esperanza Serrano	77
Emilce Salazar	27
Leticia Bejarano Rivera	25
María Cristina Quesada	10
Luisa Berenguer O.	7
Claudia Obando	7
Clemencia Vargas	7
Amparito Rodríguez León	3
Margarita Arguedas	1
Edita Loria	1
Rosalvina Sulano	1

Como se sabe, las fotografías de las señoritas triunfantes serán publicadas en REVISTA DE REVISTAS, de México, en edición especial. NOTA.—Todos los cupones que se remitan deben venir firmados.

### RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

### Armas de los rojos en la Dieta

BERLIN.—Una lección objetiva de las actividades comunistas en Alemania fué dada en la Dieta prusiana hoy cuando se llenó una mesa con fusiles, revólvers y ametralladoras por orden del Ministro del Interior, Severing, como demostración de los preparativos comunistas para una revuelta armada.

Los diputados comunistas habían protestado violentamente contra el arresto de la diputada Rosie Wolfstein. En respuesta Herr Severing dijo que las manifestaciones efectuadas se habían realizado por orden de la comisión ejecutiva de Moscú.

También anunció que se habían confiscado a los comunistas desde el 15 de noviembre 24 ametralladoras, 4,000 revólvers y 500 fusiles.

### Declaraciones de un senador

WASHINGTON.—El senador Hiram Johnson, primer republicano de prominencia que ha lanzado ya su candidatura para presidente en 1924, regresó a sus oficinas en el Capitolio y al recibir a los periodistas les hizo saber que se encontraba satisfecho después de los sucesos desarrollados con motivo de su anuncio y que la reacción efectuada en todo el país le era favorable.

### Complot para asesinar diputados

BERLIN.—El Presidente Loebe del Reichstag, hizo en el parlamento una revelación que produjo honda sensación en el cuerpo, cuando hizo la relación de un complot que se fraguaba para asesinar a varios de los diputados y el cual se había descubierto a tiempo por las autoridades.

Antes de reunirse el cuerpo se había previsto una sesión tormentosa sobre la política del Ruhr del canciller Stresemann.

El partido socialista en el Reichstag había adoptado de antemano una resolución en la cual recomendaba un voto de censura con el objeto de lograr el derrocamiento del gabinete.

El partido popular alemán, apoyando con firmeza al canciller y sus sostenedores, alegaban que recibiría un voto de confianza en vez de uno de censura.

### Abd-el-Krim herido?

MELILLA.—Han llegado a esta plaza persistentes rumores de encontrarse herido de algún cuidado el jefe de los moros rebeldes Abd-el-Krim, que recibió un balazo en el pecho por un harca al confundirlo con un enemigo.

### El Presidente Obregón evita la huelga tranviaria

CIUDAD DE MEJICO.—Debido a la intervención del presidente Obregón, se evitó que estallara la huelga general de tranviarios que estaba preparada. El presidente les envió a decir a los huelguistas en perspectiva que él nombraría una junta de arbitraje para que conociera de sus reclamaciones.

# Brillante triunfo del Reformismo en su legítimo derecho

## El pueblo de Heredia, en su justa indignación, lanzó anoche su protesta unánime contra las arbitrariedades del Pdte. de la República

Los sucesos desarrollados anoche en la ciudad de Heredia, pusieron en espectáculo a todos los vecinos. Y es que en verdad el pueblo de Heredia presuma lo que iba a ocurrir, debido a la arbitrariedad del Presidente Acosta, *abjurador* en todos sus principios democráticos y revolucionarios.

Vamos a dar una relación detallada y completa acerca de todos estos acontecimientos políticos, cuyo origen proviene del capricho del Presidente Acosta de ir en contra de todo el derecho que le asiste al pueblo honrado y libre para echarse en brazos de aquellos a quienes verdaderamente se les puede llamar enemigos mortales de las clases trabajadoras y sufridas. Y es que un sentimiento de mal fingida burguesía embarga el ánimo de ese hombre que ayer no más, cuando se vio calentando la silla presidencial, volvió la espalda a sus amigos que expusieron la vida en defensa de los ideales libertarios.

Todo lo que está ocurriendo y lo que pueda ocurrir se debe únicamente al Presidente de la República. Y como no hubo ninguna desgracia personal que lamentar en los sucesos desarrollados ayer noche en la ciudad de Heredia, los hubiera habido, la responsabilidad, esa tremenda responsabilidad, hubiera recaído directamente en Julio Acosta García, quien se ha dejado llevar por una mala pasión, por una parcialidad bien expuesta a las claras y por un empeño maleante para las instituciones democráticas.

Desde hace algunos días, la expectación en Heredia era desesperantemente notoria. El pueblo ha venido siguiendo paso a paso la marcha de esos acontecimientos políticos, que se han llevado a cabo conforme al criterio de hombres sensatos a pesar de los obstáculos que el gobernante había puesto para que todo saliese conforme a su deseo personal.

Pues bien, ayer, como todos estos días atrás, volvió a reunirse la Junta Provincial para continuar en el escrutinio de la votación.

A eso de las 2 de la tarde circuló en la capital la noticia de que el Presidente de la República había ordenado la destitución del miembro reformista don Silverio Chaverri y que se le reemplazara por otro: don Horacio Livrado. Esto era una arbitrariedad del señor Acosta, y con ello se ha dado una prueba fehaciente de su parcialidad en estas cosas que solo tiene que resolverlas, como si lo dijéramos, en primera instancia el pueblo el día de las elecciones y en segunda los miembros de las Juntas provinciales al proceder al escrutinio de la votación. El público herediense recibió con sumo desagrado este proceder, y entouces

montó en justa cólera y se dispuso a defender sus derechos a toda costa. En todas partes se notaba la indignación de esta medida personalista.

Después de haberse notificado al señor Alvarado su nombramiento de miembro de la Junta Provincial se le llamó para que tomara posesión de su cargo y comenzase a trabajar.

¿Pero esto se debía tolerar?

Y fué el mismo pueblo, como una viril protesta contra ese atentado, contra todas esas injusticias, quien impuso su voluntad, para hacer que se respetara lo que sólo incumbía a la Junta.

Cuando se presentó al local donde está instalada la Junta, un grupo de personas se adelantaron hacia el señor Alvarado y poniéndole un revólver en el pecho, alguna le dijo:

—¡Si Ud. entra, lo mata mos! Lo mejor que puede hacer es retirarse a su casa!

—Está bien, contestó el señor Alvarado, me retiraré al momento.

Y su efecto, el nuevo miembro se fué a su casa.

En la tarde y parte de la noche, personas de los diferentes bandos políticos, se presentaron a su casa para rogarle que no saliera, pues a más de exponerse, cometía una imprudencia.

A todo esto la Junta estaba siempre en labores, pues se había llamado al miembro suplente del señor Chaverri.

En el interin de estos acontecimientos, llegó un piquete de policía a la orden del Coronel Bonilla.

También llegó un grupo como de sesenta individuos de Sto Domingo de Heredia bien armado de revólveres y palos. Ese grupo, gozando del privilegio, pudo estacionarse cerca del local de la Junta, para estar listo a hacer cualquier desaguisado.

Los señores militares despus de andar en conferencias, y a eso de las nueve y media de la noche, con la gente que habían llevado de San José y acompañados de un grupo de gendarmes también armados, hicieron un plan estratégico para sacar de la casa al señor Alvarado y llevarlo con disimulo donde estaba la Junta reunida.

Para ello usaron un caballo de la policía, y así, todos montados, salieron de la casa, dirigiéndose hacia el Sur, es decir, hacia la Estación del Ferrocarril. Luego doblaron rumbo hacia Pirro para coger la calle que da a la Iglesia del Carmen y poderse acercar así a la Junta sin ser notados por el pueblo.

Pero las gentes de los otros bandos políticos, divididos en grupos que se paseaban por las principales calles, vigilando rigurosamente, notaron a tiempo la artimaña, y como un chispeo se dió la voz de alarma.

Inmediatamente un grupo de jóvenes armados con revólveres se presentaron por las inmediaciones del Carmen, gritando: ¡Devoélvansel! Pero la contestación de los de a caballo fue sacar los revólveres.

Aquí fué el momento más emocionante.

De ambos grupos se hizo un tiroteo graecado que puso en movimiento a toda la ciudad.

Las gentes, al oír los disparos corrían al lugar que era teatro de estos sucesos: armadas de palos, piedras y armas de fuego. Al mismo tiempo unos ehandistas, sin salir del lugar donde estaban reconcentrados hicieron también muchos disparos.

El tiroteo fué largo, y los defensores no retrocedían un punto, sino que, al contrario, avanzaban contra el grupo de ehandistas y de gendarmes.

Dos minutos después, estos últimos, los ehandistas y la policía, retrocedían.

Como lo decimos al principio, dichosamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

La retirada la emprendieron por el mismo camino que habían tomado reconcentrándose inmediatamente todos en la casa del señor Alvarado.

Con ese tiroteo, el pueblo procuró armarse para apretarse a la defensa, pues se había sabido que de la capital venía un camión lleno de policiales de refuerzo.

A eso de las once y media, los agrícolas hicieron su regreso a la capital en los autos que les habían conducido a Heredia.

También el grupo de ehandistas domingueños se retiró en debido orden.

Antes de esa retirada, la Junta ya había declarado electo diputado propietario por la provincia a don Silverio Chaverri, quien, desde un principio ha defendido la tesis reformista con mucho ardor y buen tino.

A las doce de la noche, celebrando el triunfo del reformismo, se dispararon algunas bombetas.

El señor Chaverri ha sido calurosamente felicitado por su mercado triunfo y por su trabajo correcto y arduo. También nosotros lo felicitamos sinceramente, como así mismo el pueblo herediense que ha dado muestras de verdadera entereza.

Bien podríamos decir aquí aquel dicho de: ¡Ahora sí hay Alcalde en el pueblo!

No se olvide que los titulares de LA PRENSA se hallan situados en la 7ª Avenida Este.

### SILVERIO CHAVERRI

Como saben nuestros lectores, el señor don Silverio Chaverri Rojas, salió electo ayer noche, diputado reformista por la provincia de Heredia.

Al fin florecieron las rosas del triunfo radioso.

El señor Chaverri es un verdadero representante del obrerismo costarricense y caballero intachable.

Al amigo Chaverri, hoy triunfante, le damos un efusivo abrazo.

### Los nuevos Diputados 1924-1928

	JIMENEZE	ECHANDI	REFORMISTA
Alajuela	1	3	1
Heredia	1	2	1
Cartago	4	1	1
Limon	1	0	0
Puntarenas	1	0	0
Guanacaste	1	0	0
San José	2	1	1
	11	7	4

Además, el Reformismo tiene en la Cámara a otro Diputado, que es el General Volio.

### Nuevos bachilleres

En la ciudad de Cartago, en el Colegio de San Luis Gonzaga, recibieron el título de bachiller, los siguientes jóvenes: María Cristina Bonilla, Lía Cotto, Eva Guevara, Raquel Guevara, Virginia Troyo, Carlos Bonilla, Gonzalo Calderón, José Francisco Kikut, Otto Kikut, Hermógenes Mata, José María Ortiz y Federico Sampson.

### Fallecimiento

Ayer falleció la estimable señora doña Margarita Q. v. de Bolaños. El entierro salió de la Iglesia de la Soledad, con mucho acompañamiento. Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a doña Rafaela v. de Brenes, a Benjamín y Rosalía de Zeledón, a Etifacio y María de Leravalli, a Antonio y Zoila de Zanetti, Lucas y Jesús de Fletes, a José y Tina de Bolaños y a la demás familia doliente.

### Feria de ganado en Heredia

Muy concurrida estuvo la última feria de ganado que se efectuó en la plaza de Heredia. Se vendió ganado de Solé y Compañía, Ernesto Muñoz, Tobías Sancho, Rafael Barth, Juan León, Agapito Rodríguez, Augusto Quesada, Avelino Ayales, Pacheco y Compañía, Jorge Umaña y otros.

### Serenata

Con una serenata será obsequiada en la Ciudad de Alajuela la señora Cemenita Padilla quien obtuvo el triunfo en el Concurso de Belleza.

# A LOS CLIENTES DE LA Victor

acabamos de recibir un cable que estan por llegar

## Cuatro mil discos VICTOR

Estaran aqui a tiempo para Navidad

### COMPRE SOLO DISCOS VICTOR

VIENEN VERDADERAS NOVEDADES

## PIZA E HIJOS

Distribuidores de The Victor Talking Machine Co. Camden, N. J.

GRAN SURTIDO DE VICTROLAS



LA VOZ DEL AÑO

CUPON

VOTO para Delegada de Honor de la obrera costarricense por la señorita.....

Residencia.....

Firma del interesado,

Solemnes cultos religiosos en la ciudad de Heredia

Este año la festividad de la Inmaculada Concepción celebrada en esta ciudad, resultó solemnísimas: el 7 a las 12 del día, ave marías con música, repiques de campanas y pólvora, obsequio a la Virgen...

le espárrago; por este motivo debemos también felicitarlo, para hacer saber a los lectores, es don Juan José García López. Antes de terminar esta crónica, es preciso elevar un recuerdo de aquel esdrasado Mayordom...

Durante los días de dicha celebración, daba gusto ver el templo completamente aglomerado, más, sabiendo que los sermones iban a ser pronunciados por diferentes sacerdotes que es lo que gusta oír. La orquesta compuesta por los señores don Alfredo Morales, Leonardo Soto...

El arreglo de la Iglesia por su buen gusto y curiosidad, que tiene más en festividades religiosas, se ha exhibido este año en darle realce y honor a la Inmaculada Concepción; en esos días de regocijo daba gusto entrar al templo, para poder apreciar la inteligencia de ese hombre; las tres naves acristaladas con blanco y celeste, y hermosas gólicas...

ORTIZ

EL JOYERO CHIG REGIBE SUS NOVEDADES

El gran Concierto Haendel - Gluck

Para el lunes próximo se prepara, en el Colegio de Señoritas, un gran concierto musical, Haendel-Gluck, a las 7 y 30 p. m.

El programa, que es dedicado a don Pedro M. Arias, es el siguiente: PRIMERA PARTE

Reseña biográfica. Lic. don Alejandro Aguilar M.

HAENDEL 1º—Concierto en Sol Menor, [para armonio y quinto de cuerda], señores Fonseca, Cardona, Barrenechea, Prado, Cambronero y Méndez.

Martha

Este es el título de un precioso vals para piano que hemos visto escrito en honor del distinguido caballero don Octavio A. Fallad, activo comerciante de esta capital, y que lleva el nombre de su señora doña Martha de Fallad.

Felicitemos al señor Fallad por el merecido honor. La bella composición es obra de un artista nacional.

2º—Sonata para violín. Señor Cardona.

3º—Canto para soprano. [Rinaldo] Señorita L. Montero.

4º—Largo, para violín [con acompañamiento de cuarteto de cuerda] Sres. Cardona, Barrenechea, Zúñiga, Prado y Cambronero.

SEGUNDA PARTE GLUCK

1º—Motivos de "Alceste", "Ifigenie y Armida" [para quinteto de cuerda] Señores Cardona, Barrenechea, Zúñiga, Manzanares y Méndez.

2º—Canto para tenor, "Ifigenie en Tauris". Señor Bousqué.

3º—Piano, variaciones. Srita. C. Montero.

4º—Canto para soprano, "Ifigenie in antis". Señorita L. Montero.

Precio de las localidades, \$0.50

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si dejan de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

De última hora

Noticias de Cambronero

Ayer noche se supo oficialmente que Lorenzo Cambronero y compañeros, se encontraban en un lugar denominado San Jerónimo, entre Esparta y San Ramón.

Cambronero desistió de continuar la marcha hacia la ciudad de San Ramón, por motivos que se ignoran.

Se cree que se volverá a Esparta. El Gobierno ha enviado nuevos refuerzos para la ciudad de San Ramón.

Las fuerzas comandadas por Cabezas, estaban ayer en Palmares y se han dedicado a la persecución de Cambronero.

Las fuerzas del Coronel Pinaud están divididas entre Esparta y Miramar.

Cómo se hizo la elección Municipal en Abangares

Nuestro Corresponsal en Las Juntas, Abangares, nos escribe lo siguiente:

Las elecciones municipales en este cantón, fueron de lo más curioso y por ende humillante para el mismo jimenismo de Las Juntas.

Resulta que los mineros de Tres Hermanos no quisieron hacer caso de los pasos que dieron los jimenistas de Las Juntas y por consiguiente, no admitieron la papeleta municipal oficial del Partido.

Como resultado de ello hubo una división entre jimenistas, y los mineros de Tres Hermanos, jefados por Víctor Méndez, dispusieron hacer una papeleta blanca, a máquina, con nombres de personas puramente mineras.

Como estaban empeñados en llevar a cabo el triunfo de esa nueva papeleta, los de Las Juntas, en cuenta el primer jefe don Jorge Betancourt, bajaron la cabeza ante el mandato de los mineros de Tres Hermanos y la víspera de las elecciones aceptaron la susodicha papeleta blanca, que viene viciada de nulidad si se acata a la ley.

¿Y por qué viene viciada de nulidad?

Por la sencilla razón de...

regidor municipal se necesita tener una garantía en bienes raíces. Y resulta que ninguno de los mineros tiene allí bienes raíces.

Por otro lado, todos esos mineros son aves de paso. Es decir, que cualquier día se les da el tiempo, o en otras palabras se les paga y se les despide, se van de allí porque ya no les queda otro interés en la localidad, y van a otra parte a buscarse los medios de vida. Y como consecuencia de esto, la Municipalidad tendrá que quedar desintegrada.

Por otra parte, la mencionada papeleta fue formulada, o hizo insinuaciones para ello, el turco Halil Mckbel, quien, de acuerdo con los jefes de las minas, conseguirá de la Municipalidad todo lo que quiera, y eso mismo conviene a los mencionados jefes para los intereses de las minas, dejándose a un lado, sin ninguna representación a la cabecera del cantón, que es Las Juntas.

¡Bonito triunfo local del jimenismo de Las Juntas!

CORRESPONSAL POLÍTICO

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Es. N.º 344.

ZAPATERIA EL FENIX EL CALZADO MAS ELEGANTE Para Señoras y Caballeros GRANDES EXISTENCIAS GRAN REBAJA DE PRECIOS HASTA EL 31 DE DICIEMBRE - Avenida Central contigua a la Botica de Mariano Jiménez

HOTEL EXCELSIOR Avenida Fernández Guell, frente a La India San José, C. R. Cuartos confortables.—Especialidad en banquetes y Matrimonios Jueves y Domingo, Comida especial Jazz Band del Maestro Julio Barquero

# PARTIDO REFORMISTA

## Lista de los Ciudadanos que votaron el 2 de Diciembre de 1923

### NOTA

Incluíamos en esta sección, la publicación de los nombres de todos aquellos Reformistas que dieron su voto el día dos de Diciembre último. También publicaremos otra lista, como estímulo a nuestros soldados, de todos aquellos que por circunstancias especiales no pudieron sufragar.

### Distrito del Hospital

NUM. 1

### A

Alvarado Maroto Segundo  
Acuña Villalobos Guillermo  
Abarca Siqueira Manuel  
Acuña Díaz Teófilo  
Acuña Varela José  
Aguilar Valerín Jesús  
Alvarado Fernández Emilio  
Acosta Rojas Laureano

Acosta Mena Ramón  
Alvarado Monge Traquilino  
Acuña Monge José  
Abarca Ureña Toribio  
Acuña Valverde Francisco  
Aguilar u. ap. José Antonio  
Alvarado u. ap. Victor  
Alvarado Segura Carlos  
Acuña Valverde Vicente  
Acuña Zúñiga Alejandro  
Aguilar Cerdas Ruben  
Aguilar Bermúdez Alcides  
Alvarado Cascante Máximo  
Aguilar Varela Juan  
Aguero Solano Asunción  
Alonso Remero Ascención  
Andrade Granda Federico  
Anchía Arias José  
Alvarado Durán Ramón  
Alfaro García Nee  
Aguilar u. ap. Francisco  
Alvarado Fernández José  
Alvarado Calderón Martín  
Acosta Cerra José  
Alvarado Bejarano Fulgencio  
Alvarado Torres Ramón

Alvarado u. ap. Juan  
Aguilar u. ap. Manuel  
Alvarado Sanchez Ulises  
Abarca u. ap. Rafael  
Acosta Esquivel Anibal  
Anchía Arias Ramón  
Alfaro Mata Guillermo  
Aguilar Arceyut Carlos M.  
Aguilar Guerrero Elias  
Alfaro Alvarado José  
Alvarado u. ap. Juan José  
Alvarado u. ap. Jesús  
Aguirre u. ap. Roberto  
Alvarado Morales Noe  
Andrade Granda Alberto  
Alfaro Mora Miguel Angel  
Acevedo Alfaro Adolfo  
Alvarado Gomez Luis  
Alvarado Campos Rodolfo  
Alvarado Marsico Carlos  
Alvarado Alvarado Rafael  
Alvarado Zamora Alfonso  
Araya Torres Diego  
Artavia Calderón Rafael  
Artavia Alvarado Ramón  
Arias González Miguel A.

Araya Segura Manuel  
Artavia Jiménez Bienvenido  
Arce Rodríguez Graclano  
Araya Bonilla Pedro  
Arias u. ap. Amadeo  
Araya Arguello Justiniño  
Arroyo Ramirez Constantino  
Arrieta Coto Carlos  
Artavia Sanchez Estanislao  
Arias Camacho Ramon  
Armas González Antonio  
Arce u. ap. Rosendo  
Araya Ortiz Anibal  
Alvarez José María  
Arias Guevara Ramon  
Arias Guevara Urbano  
Artavia Solís Salvador  
Arias Guevara José Herculano  
Arias Molina Fermín  
Arens u. ap. Ramón  
Azofeifa u. ap. Victor  
Arce Rodríguez Vidal  
Arquí Céspedes Victor  
Arias u. ap. Enrique  
Araya Jara Francisco  
Araya Morales Miguel Angel

Araya Solís José Antonio  
Arce Ulloa Jesús  
Artavia Sánchez Rafael  
Artavia Meneses Rafael  
Arias Guevara Sixto  
Arias Arias Noe  
Araya Fernández Emilio  
Arias Alfaro Francisco  
Araya Jara Miguel  
Arias Guevara Federico  
Arroyo Cascante Jesús  
Araya Fernández Rodolfo  
Arquí Brenes Julio  
Arias Arbúrola Francisco  
Astúa José Angel  
Araya Valerín Jesús  
Arias Brenes Salustio  
Arias Campos Alejandro  
Arias Zamora Miguel  
Araya Zumbado Francisco  
Artavia Meneses Jesús  
Araya Gomez Emilio  
Araya Navarro Roberto  
Araya Vargas Rafael  
Arias u. ap. Ademar

Artavia Sanchez Gerardo

### B

Badilla Monge Ellezer  
Badilla Azofeifa Maclovio  
Badilla Castro David  
Badilla Calvo Hernán  
Badilla Monge Octavio  
Barrientos D. ap. Manuel  
Barquero Murillo Vidal  
Bejarano u. ap. Irico  
Brenes Mena Carlos  
Bonilla Barquero Enrique  
Benavidez Hernández Luis  
Brenes Herrera Efraín  
Badilla u. ap. Rafael  
Brenes Córdoba Alejandro  
Brenes u. ap. Carlos  
Benavides H. Macedonio  
Bonilla Mena Francisco  
Blanco Mondragón Pío M.  
Barrantes Zeledón Manuel A.  
Brenes Aguilar Angel  
Barrantes Monge Mercedes  
Berrocal Chacón Juan  
Barrantes Campos Noe

## REGALOS DE NAVIDAD LA INDIA

Obsequiará a su numerosa clientela una suma de dinero y 3 valiosos juguetes el próximo 24 de Diciembre a las 22 horas (10 p. m.) así:

- 1º obsequio: \$ 200.00 en efectivo.
- 2º — un cinematógrafo completo
- 3º — un juego con todo lo necesario para cocina
- 4º — una muñeca grande articulada.

Los regalos se harán en cuatro sorteos a presencia de los interesados y se exhibirán en una de las ventanas de **La India**.

Los números favorecidos serán publicados en uno de los diarios de la capital y anunciados también en las ventanas de **La India**.

A fin de que Ud. tome parte en ello, pida al empleado de hoy en adelante, un ticket por cada colón que Ud. compre al contado.

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 738

APARTADO 4106

## LA PRENSA

Diario de la vida nacional

DIRECTOR:

Carlos Jinesta

REDACTORES:

Rogelio Góloher

Hernán Sancho

Armando Ocón

Agente General

Leones Sáurez

Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus pijs lectores la palpitation de las resonancias partidarias. Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria. Aquí, desde luego, de continuo, se exteriorizará el razonamiento catapultante, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma. Item más, Este periódico dará asimismo toda nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el comentario fúer de su actualidad. Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de mira.

## A los Obreros

### INVITACION

Se invita a todos los obreros para que asistan a la Asamblea que se verificará el jueves próximo, 13 de los corrientes, a las siete de la noche, en el Club Central Reformista (Teatro Actualidades).

Asistirá a esta Asamblea el General don Jorge Volio

## La Valenciana

### Baratillo del incendio

CALIXTO MADRIGAL

Driles, género para colchón, género para camisas género para cortinas, gasas lindos estilos, etamines egipcios, organdis, ratines, género escocés, género imitación lana, lanas finísimas, alpaca, género para sábanas a \$ 2.50 yarda, camisas, corbatas, ropa interior de punto, medias de seda para señora a \$ 2.50 el par, cortes de casimir a \$ 24.00. Le llamamos la atención a nuestra clientela con el FAMOSO LIENZO que vendemos a \$ 1.00 la yarda, es lienzo que vale a \$ 1.50 la yarda.—Frente al "Pasaje Jiménez", 50 varas al Este de la Botica Oriental

## LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

## "Gets-It" Cura Callos



Los callos se desprenden

tan fácilmente como se desprende la cascara del plátano, cuando Ud. los tocan con 2 o 3 gotas de "Gets-It". El suero, fíctil y pronto destructor de callos. No más dolorosas costuras. Instantáneo alivio del dolor. Cuenta un barniz de desinfectante. Fabricado por "Lawrence & Co., Chicago, U. S. A."

## Muebles

Cuando Ud. necesite comprar o vender muebles, a precios verdaderamente de ocasión, solicite la casa de CORDERO & C°

contiguo a la botica de don Mariano Jiménez—Teléfono 859.

## Nuestra dirección

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la séptima avenida este, número 344, cincuenta varas del establecimiento "La Marinita," en la casa de don Ricardo Falcó Mayor.

## El niño que reza

De todos los espectáculos que puede ofrecer el género humano hay alguno más conmovedor, más suave y atractivo que el de un niño que reza? Su madre le ha puesto de rodillas sobre su cama, le ha hecho juntar sus manecitas y le enseña a pronunciar, una a una, las palabras de una breve oración. Esta será, por ejemplo, si es muy pequeño, la exclamación ingenua: Jesús, Jo

se y María, os doy el corazón y el alma mía! O, si es mayorcito, el sublime Padre Nuestro y el Ave María

Por la mañana, el niño levanta su carita al cielo: luz, cuya pureza se refleja en el cristal inmaculado de sus ojitos, y por la noche, a la velada luz de la lámpara, en la alcoba templada y tranquila, parece que un ángel asiste, oculto entre las sombras, a la deliciosa escena, para dar testimonio en el Paraíso de este adorable acto de fe.

FRANCISCO COPPÉE.

## Convocatoria

Se convoca a todos los accionistas de la "Empresa Editora Germinal" para una asamblea general extraordinaria que se efectuará en las oficinas de LA PRENSA a las dos de la tarde del domingo 16 de los corrientes.

El Gerente,

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

## Nuevo heredero

Al hogar del señor don Fred W. Schumacher y doña Isabel Gómez de Schumacher ha llegado un nuevo heredero, por lo que felicitamos a sus dichosos padres.

## Depósito y Aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 324

Teléfono 61

Acaba de recibir

Pólvora Elaborada

Gran surtido

Luces de Bengala — Triquitraques  
Cohetes extranjeros y del país, etc., etc.

En el Almacén

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

## TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña. Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.